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И. ЗНАКОМЫЙ

Тамара Евгеньевна, 
как давно вы состо-
ите в компартии?

—  В  Лесном я  живу 
с  1969  года, то  есть прак-
тически половину сто-
летия. В  июне 1986 года 
вступила в  Коммунисти-
ческую партию Советско-
го Союза, и состою в ее ря-
дах уже 31  год. Никогда 
не  оставляла  ее, не  бро-
сала партийного билета, 
как это сделали многие 
в  начале 90-х. В  прошлом 
году получила знак вете-
рана партии, которым на-
граждаются коммунисты 
с  30-летним партийным 
стажем.

—  Кто из  коммуни-
стов, на  ваш взгляд, 
внёс наибольший вклад 
в развитие города?

— До  1986 года я  не  за-
нималась активной поли-
тической деятельностью, 
была занята в  основном 
семьей, воспитанием 3-х 
детей. Но, честно говоря, 
мой характер не позволял 
мне не  включиться еще 
и  в  общественную жизнь 
цеха. На  одном из  со-
браний я  была выдви-
нута в  цеховую профсо-
юзную организацию, где 
и проработала без отрыва 
от производства без мало-
го 15  лет. Имею награды: 
грамоту Центрального ко-
митета профсоюза атом-
ной отрасли и  ряд других 
грамот, именные наруч-
ные часы. Когда вступила 
в партию, (это начало «пе-
рестройки»), для партии, 
как и страны в целом, на-
чались тяжелые времена. 
В течение 1,5 лет она была 
запрещена, и  только по-
сле решения Конституци-
онного Суда  РФ (предсе-
датель В.Д. Зорькин) она 
была восстановлена в пра-
вах, что позволило начать 
работу, как в  городе, так 
и  в  стране. Большую ра-
боту в  этом направлении 
провели А.И. Иванников 
и Ю.В. Иванов.

Если говорить о том, кто 
из  наших коммунистов 
внес наибольший вклад 

в развитие города, то сто-
ит отметить прежде все-
го Александра Иванови-
ча Иванникова. Я  глубо-
ко уважала этого человека 
и  продолжаю уважать его 
сейчас. Несмотря на  то, 
что прошло уже много лет, 
произошло множество со-
бытий, как печальных, так 
и  радостных. Александр 
Иванович, действительно, 
много сделал для города. 
Мы познакомились с ним, 
когда я  работала в  Совете 
народных депутатов 18-го, 
последнего созыва, это 
было в  1990-1993  годах. 
Избирались мы  на  пять 
лет, но в связи с трагичес-
кими событиями расстре-
ла «Белого дома» в Москве 
Б.Н. Ельцин своим ука-
зом сократил наши пол-
номочия на  2  года. Совет 
был распущен. И  проде-
лано это было очень гру-
бо. До сих пор вспоминаю, 
как всех депутатов (а  нас 
было около 100  человек) 
почти на сутки задержали 
в  актовом зале админи-
страции. Люди из опреде-
ленной структуры (в штат-
ском) допрашивали каж-
дого депутата о  том, где 
мы  были во  время траги-
ческих октябрьских собы-
тий. Мы  не  могли ни  по-

есть, ни попить, даже в ту-
алет можно было выйти 
только по  особому разре-
шению. В актовом зале на-
ходились весь день до  ве-
чера. Именно в период мо-
его первого депутатства 
я и познакомилась с Алек-
сандром Ивановичем. Мне 
импонировала его поря-
дочность, подкупала его 
честность. Я  вообще лю-
блю порядочных людей, 
которые не  меняют своих 
убеждений в  зависимости 
от конъюнктуры.

А  с  1996 по  2000 годы 
в Лесном работала первая 
городская Дума, я  вошла 
в  ее  состав и  трудилась 
с  Александром Иванови-
чем. И  хочу сказать, что 
этот человек действовал 
в  первую очередь в  инте-
ресах города. И  примеров 
тому множество.

—  Как менялся облик 
города за  прошедшие 
десятилетия?

—  Когда я  только прие-
хала в Свердловск-45, пер-
вое время, конечно, была 
очень удивлена тем, что 
есть города за  колючей 
проволокой. В  течение 
десяти лет своей жизни 
в  городе постоянно за-
бывала пропуск. Прихо-
дила на  вахту и  возвра-
щалась домой за  ним. 
И  очень долго не  мог-
ла привыкнуть к  прави-
лам ЗАТО. В 1969 году го-
род был очень малень-
ким. Большинство до-
мов начали строиться 
в  70-71  гг. Несомненно, 
с тех пор город очень из-
менился. Вырос, окреп. 

Но  когда я  смотрю ста-
рые черно-белые доку-
ментальные фильмы на-
шего летописца Сергея 
Евгеньевича Федоров-
ского, вижу, как силь-
но жители любили наш 
город. До  сих пор с  удо-
вольствием смотрю эти 
фильмы, и  они меня 
очень трогают. На  этих 
черно-белых кадрах ки-
нохроники видно, что 
молодые люди, приехав-
шие сюда строить го-
род, холили и  лелеяли 
его. Город был весь за-
сажен цветами, он  рас-
цветал весной и летом. 
И  по  лицам людей 
в  этих фильмах вид-
но, что они счастливы 
и  получают огром-
ное удовольствие 
от жизни здесь.

В 90-е, конечно, 
ситуация изме-
нилась. Это был 
кошмар. В  сере-
дине девянос-
тых жить стало 
крайне тяже-
ло. Но  благо-
даря твердо-
сти и  муже-
ству бывше-
го директо-
ра комбина-
та Леонида 

Алексеевича Полякова 
и  главы администрации 
города А.И. Иванникова 
жилось в Лесном чуть луч-
ше, чем в  других городах 
России. Л.А. Поляков су-
мел сохранить кадровый 
состав комбината. Можно 
было поступить как в дру-
гих ЗАТО: сократить боль-
шую часть работников, 
оставив лишь одну пятую. 
Но  Леонид Алексеевич 
понимал, что стратеги-
чески правильным будет 
сохранить ценные кад-
ры на  комбинате. Пони-
мал, что ситуация может 
радикально изменить-
ся и  стране вновь пона-
добится атомная про-
мышленность. В те  годы, 
к  примеру, разгроми-
ли авиационную про-
мышленность. А  сегод-
ня нам нужны собствен-
ные двигатели и  самоле-
ты, а производить их не-
где. Кадров нет, обору-
дования нет. Вот и  поку-
паем «Боинги», на  кото-
рых не умеем хорошо ле-
тать. Л.А. Поляков не раз-
рушил комбинат, он  со-
хранил кадровый состав, 
а время доказало его пра-
воту. Именно эти, совет-
ские кадры, умели хоро-
шо работать, понимали, 
на  каком предприятии 
они трудятся. Именно 
благодаря всем им  город 
продолжает жить и  раз-
виваться. Когда к  нам 
приезжают секретари об-
комов и  другие предста-
вители партии, они очень 
удивляются и  говорят, 
что мы  до  сих пор жи-

вем, как при социализме. 
Но  надо учесть, что сло-
во «социализм» образо-
вано от слова «социалка». 
Ни  один город в  стране 
не  давал жителям бес-
платное жилье, а  у  нас 
это было. А.И. Иванни-
ков строил и давал людям 
квартиры в очередь.

В  двухтысячных по-
степенно началось вос-
становление. Разные ди-
ректора были у  комби-
ната, я  не  буду давать 
им  характеристику, жи-
тели города сами все ви-
дят и знают.

—  Может  ли комму-
нист поддерживать бур-
жуазную власть?

—  Буржуазную власть 
мы  не  можем поддержи-
вать. Только в  определен-
ных сиюминутных вопро-
сах. Только в каких-то по-
литических моментах, для 
того чтобы не  вбросить 
страну в хаос гражданской 
войны и междоусобицу.

—  В  интересах како-
го класса работает Дума 
Лесного сегодня?

—  Сложный вопрос. 
В  Думе мы  не  выделяем 
какого-то определенно-
го класса. Классы размы-
лись. И  хотя пролетарии 
выделились как класс, они 
не осознают своей важно-
сти. Не понимают, что они 
главнее. Они боятся и жи-
вут в  состоянии неболь-
шого исторического шока, 
не  понимая кому можно 
доверять.

Все оппозиционные 
партии часто используют 
коммунистическую рито-
рику, чтобы пудрить лю-

дям мозги. Говорят они, 
как коммунисты, но  дей-
ствуют противоположным 
образом. На словах высту-
пают за  национализацию 
заводов, железных дорог, 
нефти, газа, водки... Но, 
по сути, эти либеральные 
деятели планируют тре-
тью волну приватизации, 
с ними во главе. А проле-
тариат себя никак не про-
являет. Не  осознает свою 
значимость и  не  знает 
за кем пойти.

—  Как Вы  думаете, 
чего сегодня не  хватает 
Лесному?

—  На  мой взгляд, пре-
жде всего городу не  хва-
тает взаимопонимания 
между властью и  горо-
жанами, которое строит-
ся на уважении и доверии 
друг к другу. Часто слышу 
от  горожан слова недове-
рия к  высшему эшелону 
власти, а  это уже крайне 
опасно. 

И, конечно, нашему го-
роду, как и стране в целом 
не  хватает той социаль-
ной справедливости, о ко-
торой все говорят, но  так 
мало делают. Это и  низ-
кие зарплаты, и  пенсии, 
и рост цен на услуги ЖКХ 
и  состояние здравоохра-
нения...

—  Какие ассоциации 
вызывает у  вас слово-
сочетание «Город Лес-
ной»?

—  Это город, который 
я  люблю. Город, в  кото-
ром я состоялась как чело-
век, личность. Здесь живут 
мои дети и внуки. 
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 К Дню России
«Город, который 
я люблю...»

Депутаты 
выбрали главу 
округа

13  ИЮНЯ состоялось внеочеред-
ное 77-е заседание Думы Нижне-
туринского городского округа пя-
того созыва, посвящённое выбо-
рам главы НТГО. Заседание было 
инициировано группой депута-
тов из  восьми человек. Кворум 
имелся.

Изначально на конкурс было пред-
ставлено 6  кандидатур, но  в  про-
цессе работы комиссии этот спи-
сок был сильно сокращен. Конкурс-
ная комиссия, прошедшая 9  июня, 
представила на  выбор депутатам 
уже двух кандидатов: Алексея Вик-
торовича Стасёнка и  Николая 
Евгеньевича Заусова.

«Чем скорее город получит ле-
гитимного главу, тем лучше для 
всех»,  — заявил один из  депутатов 
перед началом заседания.

Утвердив повестку заседания, так 
сказать, непосредственно на  месте, 
депутаты выслушали краткое со-
держание предвыборных программ 
кандидатов и перешли к процедуре 
голосования.

В  итоге: за  А.В. Стасёнка прого-
лосовало 10 депутатов и один про-
тив. Таким образом, Алексей Викто-
рович был избран главой НТГО не-
обходимым количеством голосов.

И. ЛОГАН

Поздравления 
и презенты 
от ЛДПР

12  ИЮНЯ, в  День России, в  Лес-
ном и  Нижней Туре представи-
тели местных отделений Либе-
рально-демократической партии 
России от  имени лидера партии 
В.В. Жириновского, депутатов Го-
сударственной Думы Российской 
Федерации и  Законодательного 
Собрания Свердловской области 
поздравили жителей наших го-
родов с праздником.

Во время праздничных митингов, 
проведенных активистами партии, 
участникам мероприятий раздава-
лась партийная атрибутика, футбол-
ки, бейсболки.

Инф. местных отделений 
ЛДПР

За настоящий, а не мнимый суверенитет
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